

Actualidad



Vemos la posibilidad de hacer de Temuco la segunda ciudad de Chile (...) donde podamos hacer un piloto de ciudad inteligente".

EDUARDO BITRÁN, vicepresidente de Corparaucaña

Mejorar la productividad en la Región es la gran tarea que deja Enela 2016

EVALUACIÓN. Directivos de Corparaucaña realizaron buen balance del evento y aseguran que el desafío es generar empleo para avanzar en confianza.

Carolina Nahuelpi Álvarez
carolina.nahuelpi@correo.uchile.cl

A un día del desarrollo del Encuentro Empresarial de La Araucanía, Enela 2016, directivos de Corparaucaña –entidad organizadora– realizaron un positivo balance de la jornada que, bajo el lema "Cómo salimos?", centró gran parte de la discusión en dilucidar posibles caminos para restablecer las confianzas entre la sociedad civil y quienes ostentan poder.

Así lo confirmó José Torga, presidente de Corparaucaña, quien precisó que "el de ayer (el jueves) fue un buen encuentro, donde tuvimos una buena convocatoria y exposiciones de primer nivel".

En efecto, fue una intensa jornada de alrededor de nueve horas, en la que 14 expositores de relevancia nacional compartieron sus miradas sobre cómo enfrentar el escenario actual de deslegitimación de las élites, ante cerca de 700 asistentes.

A juicio de Torga, precisamente lo más destacable del evento fueron los lineamientos propuestos por los ponentes, que en gran medida apuntaron a relevar la productividad como el camino más efectivo para entregar mayores oportunidades, de este modo, recomendar las relaciones sociales.

"Cree que lo más importante es que aquí se habló de dos temas que son fundamentales para la Región, que son la productividad y la generación de empleo, como motores para lograr el bienestar de las personas y lograr restablecer las confianzas", aseguró Torga.

En este sentido, destacó que Corparaucaña está trabajando en esta materia, sobre todo a través del Protocolo Araucanía, documento en el que se espera plasmar el resultado de diversos talleres que buscan



EN EL PANEL "DESARROLLO INCLUSIVO EN LA ARAUCANÍA" LOS EXPOSITORES ABOARDARON LA IMPORTANCIA DE AVANZAR EN PRODUCTIVIDAD.

aurar criterios en torno a los desafíos comunes de la Región en temas de emprendimiento e inversión.

"En el Protocolo Araucanía, justamente, nos estamos haciendo cargo de temas de confianza y de relaciones entre los distintos actores regionales (...), en base a una ética y a valores compartidos, de manera que nos podríamos relacionar transparentemente con nuestro entorno y buscar acuerdos que permitan el desarrollo productivo", añadió el presidente de Corparaucaña.

PANELES
Uno de los ejes centrales en la discusión de Enela 2016 fue el de la transparencia, entendida como condición esencial para salir de la crisis de confianza.

Respecto al panel que abordó el tema, Torga manifestó que "lo interesante de este fo-



"Aquí se habló de dos temas que son fundamentales para la Región, que son la productividad y la generación de empleo".

José Torga,
presidente de Corparaucaña



"En su mayoría (los asistentes) coincidieron en lo valioso en contenido que fue este Enela".

Modesto Huenchuncho,
vicepresidente de Corparaucaña

ro, donde participaron Eduardo Engel, Fernando Atria y Ramiro Mendoza, fue que ellos realizaron un diagnóstico muy coincidente en alcances puros, pero entregaron una pro-

puesta de solución que es distinta, lo que es enriquecedor para los asistentes, porque deben leer su propia lectura sobre esto".

El presidente de Corparau-

14
versiones

de Enela ha organizado Corparaucaña. Un encuentro que hoy tiene relevancia nacional.

caña también destacó el panel de "Iniciativas innovadoras", donde jóvenes emprendedores mostraron que la innovación también es una senda efectiva para abrir espacios al diálogo. "Ellas fueron ejemplos de que la persistencia en las buenas ideas tiene su recompensa", agregó Torga.

Quien también evaluó positivamente cada uno de los cuatro paneles del encuentro fue Presidente Huenchuncho, vicepresidente de Corparaucaña.

"La jornada fue muy positiva

Mujer en Enela, tarea pendiente

En esta versión del encuentro empresarial, la presencia femenina estuvo representada sólo por Chantal Signore, creadora y directora del emprendimiento cultural Puerto de Ideas. Una escasa participación que, según afirma Torga, es una tarea pendiente para las próximas ediciones. "Más que un decisión de organización, esto tiene que ver con un tema de estadística. Hay una falta de presencia de las mujeres en el mercado laboral, situación que se abordó en Enela también (...). Pero esperamos tener más líderes mujeres el próximo año", aseguró.

va para todos. Durante el evento tuve la ocasión de hablar con algunos de los asistentes y en su mayoría coincidieron en lo valioso en contenido que fue este Enela, sobre todo porque se abordaron temas contagiantes y porque estuve presente el emprendimiento con iniciativas de jóvenes", señaló.

Asimismo, coincidió con Torga en que una de las grandes conclusiones del evento fue la relevancia del desarrollo productivo en la construcción de una sociedad más dialogante. A esto agregó que "otro de los aspectos que más se resaltó en el encuentro es que, pese a los problemas que existen en la Región, ésta sigue desarrollándose sobre el empuje de mucha gente que la construye día a día (...). Esta es una Región que tiene un tremendo potencial y como Corparaucaña creemos que hay que seguir trabajando en ella, generando confianza".

DESAFIOS

Pese a que acaba de finalizar la décima cuarta versión de Enela, los directivos de Corparaucaña ya observan la próxima edición del evento. En este sentido, Torga afirmó que "en estos dos últimos Enela nos hemos hecho cargo de problemáticas vinculadas a las crisis de confianza y esperamos el próximo año ya llegar con algunas propuestas concretas de iniciativas que apunten a dar respuesta a esto, focalizadas en productividad y empleo".

"La jornada fue muy positiva